
 

 

 

 

 
 

地域で活躍する美川っ子 
                                校長 清水由美子 

今年も盛大におかえり祭りが行われました。一日目は晴天に恵まれ、昨年以上の人出だったよう

に感じました。私が参加したのはおかえり祭りのほんの一部ですが、子どもたちがいきいきと活躍 

する姿や、お祭りを楽しんでいる姿をみてとても幸せな気持ちになりました。 

お祭りの３日ほど前、美川小の体育館をのぞくと、子どもラッパ隊の本番に向けた通し練習が始

まるところでした。たくさんの６年生が緊張しながらも力強く、ラッパや扇子、旗手を演じました。 

真剣に取り組む６年生の姿はとてもかっこよかったです。また、地域の方々や保護者が指導したり、

見守ったりして子どもたちや青年団を応援している、このつながりもすてきだなと感心しました。 

１日目の午前中、駅前では小学生の獅子舞やラッパ、旗手が披露され、観衆からたくさんの声援

や拍手を浴びていました。小学生はほかにも、観光ガイドとして、右大臣や左大臣、猿子として、ま

た、各町の台車の上で大活躍していたと聞きました。お祭りの屋台で出会う子どもたちの笑顔も最

高に輝いていました。 

お祭りで出会った地域の方が「おかえり祭りは子どもから大人までみんなが楽しめるお祭りなん

です」と話をしてくださいました。また、３年生の授業で来校された美川おかえりの会の方は、「子

どもたちにお祭りが大好きになってほしい」とおっしゃっていました。 

子どもたちには地域で活躍する場所があり、地域の人に育てられています。きっと 

この伝統あるおかえり祭りを受け継いで、次の世代に繋いでいくことと思います。 

私も子どもたちと一緒におかえり祭りについて学び、来年のお祭りを心待ちにしたいと思います。  

 

 

Vol.108  ここは校長先生のおうちですか？ 

ここで会議をするのですか？  

（生活科の時間に校長室を訪れた 1年生） 
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Vol.109  校長先生はいつもどんな仕事を 

しているのですか？校長先生は、やめるまでに 

この学校をどんな学校にしたいですか？ 

（国語の時間にインタビューにきた 6 年生） 

さすが６年生！ドキッとするよう質問がとん

できました。 

校長は、学校教育目標のもと、子どもたちが、 

「かしこく やさしく たくましい」姿になるために

この一年、学校教育で力を入れていくこと、大切

にしていきたいことの骨組みを考えます。この骨

組みをもとに、具体的に授業や日々の学校生活

の中でどんな取り組みをするか、また、学校行事

をどのように行うかを教職員で考えます。その土

台となるのは、子どもたち、教職員、保護者の安

心。子どもたちが「学校って楽しい！」「みんなで

勉強すると楽しい！」「わかった、できた！」「最後

までやりとげた！」などと感じ、一人一人が輝く

学校にしたいです。 

２０２４  
一人一人が輝く 

★チーム美川 

 

1年生は初めて入る校長室に興味しんしん。 

校長室にはソファやパソコン、机、いろいろな 

置き物などがあることを知りました。ここでは 

その一部しか載せられませんが、思わず笑って 

しまうようなかわいらしい質問がたくさんあり 

ました。 

校長室は校長が仕事をするためのお部屋な 

ので、おうちではありません。先生や地域の方 

がこの部屋に集まって、会議をすることもあり 

ます。会議では子どもたちの安心や安全、成長 

を願って話し合いをします。 

・・・1年生は、校長室のソファに座り、みんな 

にこにこ笑顔で教室に戻りました。 


